
Messe du mercredi 25 septembre 2024 
Mercredi de la 25e semaine du Temps Ordinaire années paires 

 

 

Première Lecture (Pr 30, 5-9) 
« Ne me donne ni pauvreté ni richesse mais accorde-moi ma part de pain » 

  5Toute parole de Dieu est éprouvée au feu ;  
Il est un bouclier pour qui s’abrite en Lui. 

  6N’ajoute rien à ce qu’Il dit :  
Il te le reprocherait comme un mensonge. 

  7Seigneur, je n’ai que deux choses à Te demander,  
ne me les refuse pas avant que je meure ! 

  8Éloigne de moi mensonge et fausseté,  
ne me donne ni pauvreté ni richesse, accorde-moi seulement ma part de pain. 

  9Car, dans l’abondance, je pourrais Te renier en disant : « Le Seigneur, qui est-ce ? »  
Ou alors, la misère ferait de moi un voleur, et je profanerais le Nom de mon Dieu ! 

– Parole du Seigneur. 
 

 

Psaume Ps 118 (119), 29.72, 89.101, 104.163 
R/ 105aTa parole, Seigneur, est la lumière de mes pas 

29Détourne-moi de la voie du mensonge,  
fais-moi la grâce de Ta Loi. 

72Mon bonheur, c'est la loi de Ta bouche,  
plus qu'un monceau d'or ou d'argent.  

89Pour toujours, Ta parole, Seigneur,  
se dresse dans les cieux. 

  101Des chemins du mal, je détourne mes pas,  
afin d'observer Ta parole. 

  104Tes préceptes m'ont donné l'intelligence :  
je hais tout chemin de mensonge. 

  163Je hais, je déteste le mensonge ;  
Ta loi, je l'aime. 

 

Acclamation (Mc 1, 15) 

Alléluia. Alléluia. 
Le règne de Dieu est tout proche. 
Convertissez-vous et croyez à l’Évangile. 
Alléluia. 

 

Évangile (Lc 9, 1-6) 
« Il les envoya proclamer le règne de Dieu et guérir les malades » 

  1Jésus rassembla les Douze ;  
Il leur donna pouvoir et autorité sur tous les démons,  
et de même pour faire des guérisons ; 

  2Il les envoya proclamer le règne de Dieu et guérir les malades. 

33Le ciel et la terre passeront, 
mes paroles ne passeront pas. 

➔ Dieu sera toujours "bouclier" pour qui 

dit vrai sur les faits et sur son cœur… 

➔ La 1ère lecture nous donne les 5 très beaux (et plus vite clairs !) 

parmi les 33 versets du chapitre 30 du Livre des Proverbes 

➔ La Parole de Dieu 

est à part de toutes 

les paroles humaines… 

➔ …=> Ayant l’humilité et la grande 

prudence de n’y rien "ajouter" quand 

on veut l’expliquer ou la commenter ! 

➔ De nombreuses paroles 

bibliques mettent en garde 

contre le mensonge… 

➔ …mais y a-t-il un autre 

verset aussi tranchant sur 

les dangers de la richesse ? 

➔ "misère" ne 

serait-il pas  

plus juste ? 

➔ …pour 

garder tout 

son sens au 

verset 9b ? 

➔ …Stupéfiant désir (or là il 

est très fort) de pauvreté ! 

➔ …mais n’oublions pas aussi les danger de la misère 

(au point d’ignorer les exigences de la pauvreté !)… 
➔ …et puis : est-ce qu’une 

société faite rien que de tels 

pauvres pourrait fonctionner ? 

➔ …et Il ne 

sera "abri" à 

100% que 

pour le vrai 

"pauvre" 

➔ De ses 176 versets… 

➔ …la liturgie en a extrait 6 dans ce si long Psaume 118. 

➔ Le psaume reprendra le thème du mensonge, 

et l’évangile celui de la pauvreté. 

➔ Il y est question, pour le Seigneur, de fuir 

le mensonge et de rechercher la pauvreté. 

➔ Je commence par la 

fin de l’extrait du jour. 

➔ Aimer la Loi du Seigneur…  

➔ (qui révèle la Vérité !) 

➔ …c’est désirer renoncer au mensonge…  

➔ (qui est fuite devant la Vérité !) 

➔ De manière plus générale, aimer 

la Loi => désirer l’observer => agir 

pour détourner sa conduite du mal. 

Luc 21 ➔ Jésus confirmera cette valeur 

éternelle de la Parole de Dieu… 

➔ Avoir la Parole en tête et dans le 

cœur est une grande grâce de Dieu… 

➔ …bien 

plus que 

tous les 

monceaux 

d’or ou 

d’argent 

qu’Il 

pourrait 

nous 

donner ! 

➔ Jésus 

leur donne 

pouvoir… 

➔ …de manifester le Règne de Dieu… 

➔ …à tous ceux qui L’accueillent, 

et notamment les malades ! 



  3Il leur dit :  
  « Ne prenez rien pour la route,  
  ni bâton, ni sac, ni pain, ni argent ;  
n’ayez pas chacun une tunique de rechange. 

  4Quand vous serez reçus dans une maison,  
restez-y ; c’est de là que vous repartirez. 

  5Et si les gens ne vous accueillent pas,  
sortez de la ville et secouez la poussière de vos pieds :  
ce sera un témoignage contre eux. » 

  6Ils partirent et ils allaient de village en village,  
annonçant la Bonne Nouvelle  
et faisant partout des guérisons. 

 – Acclamons la Parole de Dieu. 

 

Homélie de la messe de 9h à Saint Maxime d’Antony 
Père Xavier Veermercht, vicaire des paroisses Saint Maxime et Saint Saturnin d'Antony  

"Les Douze" : je me suis arrêté sur ces deux mots. Pourquoi "les Douze", et pas "les apôtres" (ce qui 
veut dire "envoyé") ? Eh bien justement parce qu'ils ne sont pas encore "envoyés" (ils vont l'être 
maintenant), et l'évangéliste voulait bien souligner que Jésus s'adresse uniquement à eux, et pas à la 
foule qui se pressait autour de Lui au moment où Il ramenait à la vie le fils de la veuve de Naïn. 

Ici, Jésus les envoie [avec les instructions qu'on vient d'entendre], mais juste pour un temps : ils 
reviendront vers Lui et Lui raconteront les merveilles qu'ils auront pu faire en Son Nom. Plus tard (après 
la Pentecôte), ils seront envoyés "dans le monde entier" pour annoncer la Bonne Nouvelle du Salut en 
Jésus Christ. 

Rendons grâce au Seigneur pour l'action des apôtres ! Et soyons, nous aussi avec l'aide de l'aide de 
l'Esprit Saint, des témoins de l'amour de Dieu pour nos frères dans la foi et pour tous ! Amen. 

 

Méditation de La Croix 
Marie-Jo Guichenuy, présidente de l’association Unité Chrétienne 

Il y a quelques jours, dans la maison de famille, nous avons accueilli Jérôme, marcheur sur le chemin 
de St Jacques. Il était parti de Belgique avec un petit sac à dos, sans argent, sans téléphone. Il nous 
disait sa joie de la simplicité et de la rencontre. De tout temps des femmes et des hommes ont fait la 
découverte du dépouillement comme une force pour leur vie. 

Jésus, en bon connaisseur de la marche et des êtres humains propose cette expérience à ces Douze 
amis qui ne doivent pas en mener large. Ils sont appelés à entrer dans la dynamique de la pauvreté 
pour guérir et annoncer le Règne de Dieu. « Rien que ça » ! 

Malgré les faiblesses de Ses amis, Jésus fait confiance à des hommes qui ne comprennent pas bien ce 
qui leur arrive. C’est un sacré défi. En chemin, les disciples vont devenir apôtres avec les moyens que 
Jésus leur donne : puissance et autorité. Dans chaque maison où ils entreront ils auront à prendre soin, 
à soigner, honorer les malades. Comme les Douze, nous sommes appelés, dans la vulnérabilité à 
prolonger les actions du Christ ; cela peut nous enthousiasmer ou nous effrayer. 

Alors, il est bon de se rappeler que les Douze sont bien partis, qu’ils ont fait confiance en Celui qui les 
guide, les réconforte. A nous aussi, il est demandé de tendre nos mains pour aller vers l’autre et lui 
partager « l’incroyable » du Royaume : apprendre à s’aimer, apprendre à aimer, se relever et relever. 

Méditation Prier 
au Quotidien 

➔ …Cette manifestation du Règne de 

Dieu sera grandement renforcée… 

➔ …par la pauvreté de 

ceux qui l’apportent ! 
➔ Et permise par 

l’accueil de ceux qui 

l’acceptent, la désirent ! 

➔ Et ceux qui ne 

l’accueilleront pas…  

➔ …auront un 

signe de leur erreur 

et de leur malheur ! ➔ Seigneur, aide-nous à na pas manquer…  

➔ …les signes de Ton Règne… ➔ …présent 

et agissant !  


